



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Une loi pourquoi ?

Certaines personnes trouvent que tout fout le camp dans l'Église et la société. D'autres ont dans l'idée que l'Église n'est faite que de contraintes qui empêchent l'homme de vivre et de s'accomplir. Comment avancer ? Dans la Bible nous voyons dès le début que Dieu pose un interdit : « tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal ». Une manière de dire : tu n'es pas tout, tu ne peux vivre selon tes seules envies, déterminer à toi tout seul ce qui est bien ou mal, car l'autre existe et n'est pas réductible à tes idées ou tes désirs ! Il est l'image de l'Autre de qui nous recevons la Vie et l'Amour. L'interdit, inter-dit : parole dite entre deux êtres, n'est pas alors un empêchement à vivre (comme le suggère le démon : « tu ne peux manger le fruit d'aucun arbre du jardin », autrement dit Dieu t'empêche de vivre ! ). C'est au contraire la parole d'un autre (le Père pour l'enfant, les « 10 Paroles » d'un Dieu qui aime l'homme dans la Bible) qui permet à l'homme de sortir de son fantasme de toute puissance (j'ai envie ! et tout le monde doit se plier à mes désirs) et ainsi entrer dans un dialogue, dans un échange d'amour avec l'autre, avec tous les autres. C'est alors dans ce dialogue que la vie se structure comme quelque chose de bon pour l'homme.

**P. Jacques Cramet**

## Rencontre avec...

**Marie Louise Jaegy**

**Marie-Louise, 71 ans, a rejoint cet été l'équipe qui a fait un peu d'alphabétisation avec 5 jeunes enfants roumains, de notre secteur géographique, âgés de 6 à 12 ans à l'accueil de la paroisse N-D de la Merci.**

« J'ai entendu l'appel à une annonce de fin de messe, il n'y avait pas beaucoup de volontaires, alors je me suis dit pourquoi pas. C'est surtout le fait d'être avec des enfants qui m'a plu. Il y a une part de vérité en eux. Au mois de juillet, je suis venue 2 fois par semaine et 4 fois par semaine au mois d'août.

Au début, les enfants étaient un peu comme des poulains échappés et remuaient beaucoup. Pour les préparer à l'école, on a essayé de leur inculquer un peu de discipline : se mettre en rang, se lever doucement sans faire de bruit avec la chaise, se laver les mains avant le cours, etc ...

Avec Jacqueline, après les leçons de lecture, nous avons essayé de leur apprendre quelques bases de calcul. 1h30, cela passe bien vite. Après ce temps d'apprentissage, c'était la détente. Les enfants étaient heureux de découvrir les jeux de société. Ils ne devaient pas avoir l'habitude d'en voir souvent. C'était aussi l'occasion d'apprendre un peu de vocabulaire et des règles (on ne triche pas).

J'y allais avec plaisir, car les enfants étaient vraiment mignons, heureux, attachants, ils acceptaient ce qu'on leur disait et n'étaient pas rancuniers. Aider des plus petits que soi, c'est une façon de servir Dieu. Rendre service à ces enfants a été valorisant et maintenant cela me manque un peu. Je serais partante pour continuer en cas de besoin. »

**Propos recueillis par Marie-Odile Piassale**

## Agenda

### Lundi 10 octobre

Début des travaux de rénovation intérieure à St-Éloi

### Mercredi 12 octobre

14h15 : réunion du Mouvement Chrétien de Retraités à Fresnes

20h45 : prière du Chapelet à N-D de la Merci

### Samedi 15 octobre

10h : réunion de la conférence St-Vincent de Paul à Fresnes

10h30 : messe à la maison de retraite Soleil d'Automne

14h : visite de l'église N-D de la Merci, avec conférence

### Samedi 15/dimanche 16 octobre

Pèlerinage du groupe PECHE à St-Benoit sur Loire

### Lundi 17 octobre

19h30 : répétition du groupe chant et musique à Fresnes

### Mercredi 18 octobre

20h45 : prière du Chapelet à N-D de la Merci

## Ceci vous concerne

### Concert de musique classique

Des musiciens du foyer St-Grégoire donneront un concert à la grange Ste-Geneviève à Rungis le lundi 10 octobre à 20h30.

### Visite de Notre-Dame de la Merci

Dans le cadre de la ballade d'Art Sacré, une visite avec conférence, de l'église N-D de la Merci est prévue le 15 octobre vers 14h.  
Renseignements : 01 43 78 17 79.

### Denier de l'Église

La campagne du Denier de l'Église se poursuit. Des enveloppes sont disponibles au fond de l'église.

### Retour des JMJ et lancement d'année des étudiants et des jeunes pros

Tout le Val-de-Marne est invité le samedi 15 octobre de 15h à 19h30 à N-D du Rosaire à Saint-Maur. Photos, sketches, louange, propositions pour les 18-30 ans.  
Pastorale des Jeunes : 01 45 17 23 78.

### Mouvement Spirituel des Veuves

Mgr Santier et le MSV invitent toutes les veuves du diocèse à se retrouver samedi 15 octobre de 10h à 15h à Créteil. Repas tiré du sac. Rencontre ouverte largement, n'hésitez pas à en parler autour de vous.  
Contact : g.cassou-mfrounat@sfr.

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi  
9h à Saint-Éloi

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
paroissedelassomption@orange.fr

### Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-19h  
de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-19h  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos joies et nos peines

Antoine Destombes entrera dans l'Église par le sacrement du Baptême le 16 octobre à N-D de la Merci, Frank et Baptiste Dobo et Ambre Medetognon-Benissan le 23 octobre.

Nous avons accompagné de notre prière Raymonde Dudot lors de ses obsèques à Fresnes.

## Diaconia 2013

Une mobilisation engagée par les évêques de France pour une plus grande fraternité. Une quarantaine d'organismes et de mouvements catholiques s'associent à cette démarche de trois ans menée jusqu'en mai 2013, coordonnée par le Conseil National pour la solidarité. Les objectifs :

- 1) Élargir la responsabilité du « service du frère » (diaconie) à l'ensemble des composantes de l'Église, en articulation avec les services de la Parole et de la Liturgie, dans une démarche d'ouverture au monde et de dialogue avec la société.
- 2) Favoriser une prise de conscience que l'engagement social des chrétiens, animé par la charité, est vital pour les communautés chrétiennes et nos sociétés.
- 3) Soutenir les communautés chrétiennes dans

leurs démarches de rencontre et de partage fraternel avec les personnes vivant des situations de précarité ou de souffrance. Favoriser la prise de conscience que cette rencontre est un lieu d'expérience spirituelle et un lieu-source pour la foi.

4) Rassembler en 2013 les chrétiens qui souhaitent partager leurs initiatives d'engagement dans la société, de solidarité, de justice et de fraternité avec les plus fragiles, en vue de promouvoir la vocation diaconale de l'Église.

Le partage fraternel avec les plus fragiles et l'engagement social des chrétiens, animés par la charité, sont vitaux pour le développement de tous les humains – proches et lointains. C'est tout l'enjeu de Diaconia 2013 !  
M et Mme Baudry : diaconia2013-94@orange.fr